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青い空緑の山と風

黄eのうねりは

人類の理想文化を表わす。
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◎お客様紹介

惑 調市RC

東京八王子南RC

会長  吉 澤 洋景

山崎 文 昭様

泉  摯 1嫉

司 会          SAA委 員会  中 山  登

◎点 鐘              会 長  吉 澤 洋景

◎ヨ歌却昌 ロ ータリーソング 「我等の蜘

ツングリータと  菊 池  敏

◎ 「四つのテスト」唱和  R情 報委員会  遠 藤 二 郎

幹事 村上  久

事務周 !東京都多摩市宿勧 ―鳴

京王ブラザホテ1陽 昏 551暑

TEL 0483-72-6463/FAX 0423-72-6491

例会日 5適 水曜日42:30局の最終働会18:30

◎会務報告             会 長 吉 澤 洋 景

I理事会報告

1 6名 の会員隠 滞者の推薦があり、全員を病 Rそ の氏

名詳細は日酵萌lYAを参照頂きたいコ

2 長 31明 宏会員の現職退職に伴う職業分類の変更につ

いて、これを学芸欄の幼稚園とする。

3 木 年度、戦業分類の見直しについて、職業分類委員会

に詰り委員会の拡大をして分類項目を庵 寸する。

4 中 山順一郎会員の退会に伴う委員会押総の修正につき、

0ク ラブ会報委員会の副委員長には同委員会委員の植島

達也会員。

東京多摩グリーン回一つリー・クラブ
会   長 :き沢 洋 景   委  員 モ福島 達 也
軒   事 :村上  久
会報委員長 :日畑  樽
副 委 員 長 :―

加鷹 二郎

六熊 将 夫

高村  弘

伊津ケイ子

小泉  時

宿院 利 章

0環 境保全委員会の委員は当面倒吉とする。

5 親 睦委員会提出のクリスマス例会 ク リスマスパー

ティーのプロクラム案について、】!附是出案の一部訂正

を以て承認.

G 親 睦委員会提出の回帰り親睦焔子の計画につき、これ

を承話

7 次 年度、分区代理受託につき、これを承託

こ地区より

1 個 )ミ はカレープでポランティア活動をしている方を

知らせ額 きたい。

2RIの 国際ボランティアヘのと録を希望される方を推薦

頂きたいE

◎幹亭報告

1 新 会員ロータリー情報セミナー1月26日開催

2 進 人会貞候補のお知らせを恥行しました,

奨議ある方は12月9国 00ま でに文書にて中し出て

ください、申し出のない場合は認めたことになりまえ

3 ル ←ナ事務局に10月度の出席率8889%と提示しました.

4 例 会変更の連絡力凍ています。回覧します。

東京国野RCと 東京南載府中RCで す。

委 員 会 報 告

◎ニコニコBOX     ttE活 動委員会 根 本 泰 守

山崎 文 昭 (東京調布RC)… 初めて貴クラブてメイクさ

せて頂きまi

吉澤 洋景…ようやく冬らしくなりましたね、泉二郎様よ

うこそ、卓話をおねがいいたします。

□島真山美…泉先生の卓話楽しみです。

関岡 俊 二…泉=H除 ようこそ、卓話楽しみにしています。

赤尾 来 睦…泉二郎様ようこそ、卓話楽しみにしておりま

す。

第345回 例 会 報 告
(1997年～1998年度第22回例会)  重

例会場 京 ニプラザホテル多摩 (たまつばつ



杉要,ヨ呆子 ロ ータリー財□寄付ありかとうごさいました。

まだの方来年の6月まで①Kです、よろしく。

森田 第 子…今冬初の冷え込み、富士の霊峰とてもきれい

でした。

山崎 光一…寒くなりましたね。

萩生回茂夫…お茶代のおつりです.

根本 宗 子…11月20日イスタンブールトブカピロータリー

クラブメイクして来ました。

本国合計 全 15,417円 (累計 635,304円)

◎関岡親睦活動委員長 ク リスマス家族親睦会及びチャリ

ティバザー出品について

臨時特別規陸橘予来年3月 1日 (日曜日)東 京湾アクア

ライン国帰リバス旅行を計画しております。

◎出情報告          出 席委員会 須 藤 起 雄

会員総数   55名

出席義務者歓 54名 (出席刻祭者1名)

出席者教   47名  「ミ 者歓 7名

本国出席章  8889%Q8/54)

たりに一度/Tみたいと思って居ります。今日はたまたまタ

イトルを 7共 リーグーにもとめられるものJと 云うこと

になりました。丁度一年くらい前に堂々たる日本人という

タイトルの本がでましてこれは副題に知られざる岩創師

団の概要を紹介し尚かつ今日どういう意味をもつかという

ことをテーマに書いた本なのでありま坑 今日皆さんかお

感じなっている様に日本人力埠属になってると力持に対外

的にすぐぺこぺこお甜最して謝ってしまうとか、或いは軟

弱であるとか、お、らな、らしてるとか、しんりが無いと力、

すぐ考え方を変えてしまうと力＼勇気がないとかそういう

お、うな面が目立っているわけで、それ力活 るためには実は

日本人にはもっと毅然とした颯爽としたそれこそ萱々とし

た日ヽ 卜ヽ 現 在でももちろんいらっしゃるわけだけれども

かつて特に居たはずだと、それがどうも岩倉使節団、明治

の初期のメンバー或いは彼らの旅を見ていくとそこから感

じられるということで、堂々たる日本人というのも編集者

のほうでこれはどうだろうということで付けた名前であり

ます。けれどこの明治の初期の我々の先代の中にそういう

日本人の良さのそういうものを感じ取ろうというものであ

ります。今日は岩目■節団を材料にしながら今日与えられ

たテーマのことを話していきたいと思います。岩倉使節団

のことをちょっと紹介しますと24年から26年に力Hナて日本

のトップリーダーでありました岩倉具視、大久保利通、伊

藤博文、その連中の他に50人ぐらい各省のエリートが付い

ていきまして、いわば国家見学といいますか欧米諸国を

回ってこlR/ らヽ新しい国作りをするにはどうしたらヽ ヽかヽ

青写真を書きに行った調濁琢だったということがいえると

思う。司馬遼太郎さんがこのを亀位節耐のことを称してよ

くも世界を見て歩いたなといっておられますが、この旅行

を巨大な長期合宿だったという風なことをいっておられま

すが、実際に大変な旅を致しました。廃藩置!勲▼子われた

4ヶ月後に使節酌 l lgされるわけでありますけれども12

カ国632日間という大変な旅であります。そして彼らは政

治、結済、人事、タト交、貿 ヒ、教育、宗教ほとんど全面に

わたって見てきた。しかも各国を視察しながらスエズ運河

が開通していましたのでそこをjlって帰ってきたわけです

力ヽ その途中で中束或いはアジアの調]も 見て帰って来た。

帰ってきてからの日本の園作りに大変大きな影響を与えた

ということになるわけです。この使節団は幕末からは欧米

にはけっこうな使節団はいろいろ行っておりますが、この

11/26  訂 正出席率  8889% (48/54)

11/19  最 終訂正出席千 8889% “ 8/51)

欠席者 JLl寸 幸 F―、宮本 誠 、小形 勝 子、

高村 弘 、戸田 昭 Ff、津守 弘 鉱 横倉 議

メークアップ

JLl寸 幸 彦 11/牙

11/18

杉日  誠  12/1

伊神  稔  11/28

高野 範 城 12/2

青木  誠  12/2

丸子RC

東京新宿RC

東京調布RC

東京荏原カメリアRC

東京多摩RC

東京多摩RC

◎卓 話  「争 リータとにもとめられるもの」

東勲 l工子南RC会 員 作 家 泉  摯 1張

皆様、今日はお招き頂きまして有り難う御座いまえ 私

この多摩ニュータウンのこのあたりか文勢 予きで時々こち

らへお牙睫 しておりまt こ ういうとこに住あると良いな

と思っているんです.こ れから機会があればほんとこのあ



使節団が特に重要なのは政府のトップリーダーカY子ったと

いうことだろうと思います。 トップが決断しないといくら

課長クラスカヤ子って勉壊してきてlt言しても社長わ秋断し

て斉すしない限り、実際の疎合に反映されないわけですが、

このを自受節団の場合には本当のトップリーダーかY予った

ということで帰って、きて見たことが日本の政治のうえに

活かされて来た。この岩自貿節団の「帥 細`攻回覧実記の

報告書に全5巻ありま先

そして、今など岩自資節団かというと丁度時代の大変化

の時期にいま来ているわけです。幕末から維新の時という

のも世界蜘 こ大きな変化の時代でありました。そして一番

大きなきっ力寸ナは蒸気糊調だと思います。鉄道や船に応用

されることによって麺 言闘関の革命的な変イ助起 きま

え 技術革新の結果として世界力‐つになってきた.

現在はどうかといいますと、皆さんご承知の通リジェッ

ト機がこれだけ世界中を飛び回りそして電波がまさにリア

ルタイムで全て世界中のこと力や解ってしまう.コ ンピュー

ター、インターネットというu字代になりまして、こないだ

宇宙遊泳が上井さんがやりましたがこの掬市草新が猛烈な

ことになってきて、今我々その渦中にいますからいがいと

気力対かないことが有るかもしれない。この人類の歴Ⅲト

でもこんな大変化の時代は少ないかもしれなに、色々なこ

と力政わらざるをえない、令融のビックバンも始めとして

大変化力湖実に起きている。幕末に軸 れ`やってきてペリ

ーがやってきてまさに平和な江戸の日本が混iLの時期に入

るわけですが、今の日本も1985年もう10年ぐらい前からブ

ラザ合意があって、ベルリンの壁力況れて、いま日本では

バブル弾けてここ10年近く或る意味で日本は混舌しの時期に

入っているぢ、うに思っています。恐らくこの混舌口ま或いは

10年も続くのかもしれない。その中コ坐は過渡期だと思う.

この中で新しい道を樟者していかなければ Vヽナない。今迷

うのも当然な状況にあるのかもしれないと思います。そう

いう時期に岩倉使節団という力域 の々先章は実に思い切っ

たことをしたものだと思う。当時的市の中ッじ)ぜ物は高郷陸

盛と大熊章信と=条実美という公家がいた。当時トップリ

ーダーの=分 のニカ琳に出たなと思っている■8tl専文はま

だ若くてまだ次の世代のリーダーでありましたc後 大々変

影響力大 きいことに物語ることになるわけですが、そして

日本の国をとう持っていったらいいかとつぶさに見て、そ

こから結論をだしたことになると思いまチ 男代も今の状

況に合うんです。よく似ている。我々はもうアメリカにも

ヨーロッパにも学ぶことがないなどと云う人わ村居ますけど、

そうではなくていまアメリカにもヨーロッパにもアジアに

もアフリカにもインドにも中国にも学おべ きことはごまん

とあると思います。謙虚に原点に戻ってこの日本の戦後の

50年或いは明治以降の近代化120年これを振り返って原

点に戻って考えてやっては如何なものかなと考えなくては

ということであろうと思いま坑 何故使節団がアメリカで

もイギリスでも大歓迎されまして、どこでもアメリカでは

例えばグレント大統領であるとかフイッシュ国務長官、イ

ギリスはビクトリア女王、首相はグラットストーンであり

ました力く、フランスではチエル大統領、 ドイツではビスマ

ルトンとそういう人と会って話をしておりまする向こうの

新聞力Y云えておりますが、日本の使節団が堂々としていて、

会話をすればすぐ解かりますけれども、非常に日本人とい

うのはインテリジェンスがあるという力ヽ、教養があってし

かも礼儀正し,、 ですから向こうの人から見ると中国人と

かインド人とかそれ以外のところは頭にないわけでしょう

けれども、日本人とはすごいなということ力埼 ったと思い

ま抗 それ以外にも幕末から留学生なども行ってまれ 或

tWよ向こうからも日本に来ている人も居まして日本人に接

していますし、日本人の留学生がまた向こうで非常に勉強

わ填 くできて 陰ヽ も止しいし、彼らが日本人のHllrを作っ

ていたこととも思いますが、外国人がまた日本に来まして

良さを知っておりまして、そういうことがベースになって

おりましたわヽ 政治のトップリーダーカギやってきて色 話々

をし色 会々合にでたりして、理解力が凄く良いわけだし質

問もどんどんしてきますし、日本人というのはすこし違う

なということを彼らは感じた様でありま抗 向こうの新聞

等についても」F常に評価している。彼ら力HT故文明の格差

かものすごく或るわけで、普通ですとそれを見て劣争きに

とらわれて剰ヨになってしまうことカウ 毛られるんですが

決してそうなら無かった彼らの向信と モヽ まヽす力格 りとい

いますかそういうもの力持統できた背景は何かと考えてみ

ますと、一つに使御きがあった。日約 瑞荘斡直化される危

険があった。当時の人たちにとっては日本の独立をい力Wこ

確保するかということでした。その為には酌羊の文明等を

入れていかなくてはいけないという問題があった。

危網きや問通盲識力琲 常に強力であった、そlRI 西`洋の文

明を勉強する面で ・番真貧いこ取り組んだ、それか ら日本人



はなかなか優秀であるc決 して能力的には彼らに劣ってい

ないということを云ってまt色 々なところで工場を見学

したり学校とか軍需教練と力改砲を撃つところを見ても向

こうの人はあまり的中率力穏 いと俺たちがやればもっとう

まくやるんだがみたいなことを言ってみたり、工場の労働

者力坊業でやっているところを見るわけですが、彼らは理

解か早い、俺たちならもっとうまくやる位のことを感じな

がら見ている所がありま先 江戸時代でも職人の世界では

素晴らしい工芸的な技術をもっておりましたし、美的セン

スもありましたが、平安時代から既に素晴らしい技術力が

あったわけですし、そういう芸術と力ytTそ ぅぃぅものが

日本の伝統の中にあった。そういうものを持って旅をして

いますから色 の々ものを見ても理解することが出来たし比

較することが出来た。それを完全に消化して表現する事す

ら出来たと云うことだろうと思います。で米政回覧実記と

いう報告書を見ますと的確に理解して表現しております。

それだけの力があってこそ日木語に写し変えることがHi米

たというような状況があつたと思います1,出来た背景には

中国の古氏 日本のよ史常に歴史であるとか、倫理である

とか、侍の教養として寺¬ヨであるとわ遅史の勉強をして

おりまえ そういう古典カサについて教養があったから又

理解し得たのではないかと思うのであります。西洋の科学

技術的なことも、鎖国をしていたとはいえ真崎を通じて、

オラングを通じて色々の物カラ代っていまして、岩創質節団

には福沢諭吉は参加はしていませんが、そういう背景が

あったからこそ理解し十云えることが出来た,そ うした教養

かバックボーンにあった。欧米の文明を見て日本と一き遠

う点は政治の目的が向こうはfl益を誇っていることだと

いっていることだと云う言い方をしている。利益を追求し

欲望を満たしていくのが社会魯本の目標になっていて、政

治家はそれをリードし、それを保護する。外国の侵略を保

設し利益を守るの力政 台家の目標であるというようなこと

をいっている。日本の方は道義なんですね、それこそが一

番大事なものであり、その為に政治をし、そのスwこリーダ

ーはある。経済と力持に侍の場合は金銭を蔑んでいて町民、

百姓を一番下に見てたとこがありますから悪い商もあるん

ですが、た「哉 らはお金と力41質と力Wこ対してそね程価値

を置かなかった。それ程幻惑されなかった。もっと人事な

物力遺義 モ ラル徳と言う物に我々は仕事をする。また働

くんであって欧米と違うところであって欧米の違うところ

を見てもそれに左右されなかったのではないかと云う気が

します。戦後我々はアメリカの影響が強くて一種の拝金主

義になりました。お金の為それか ら名誉地位の為とか、そ

ういう為すぐペコペコしてしまったり、お辞儀をしてし

まったりすることカラ くなってしまった。やはリリーダー

たるものは当時侍の良き面、容の為にそれを大事に、一番

の目標にする事に改めて考えないと,Hナないのではないか

と、ここまで物質力壇力Wこなり、ある程度お金があるいみ

である時期だけに入苛のどういうな、うに解釈したら人間に

とって一番大事な物は何なんだと、そこの所をもう一回考

え直して見る老要"活 るのでは、という風に思いまれ

これで終わります。どうも有り難う御座いました。

◎お ネし

会長 言 津 洋景

(今週の担当 加 藤)
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